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BONNEVILLE 
S'EMBELLIT

Dossier spécial



ÉDITO

Bonneville s'embellit

Depuis plusieurs mois maintenant, 
la ville s’est engagée dans un vaste 
projet de réhabilitation des rues du 
centre-ville.
Que de chemin parcouru depuis le 
premier coup de pioche donné en 
avril 2023. La rue du Pont s’est trans-
formée tout comme la rue Décret et 
la rue Sainte-Catherine. Les réseaux 
ont été entièrement refaits un peu 
partout. Le pont de l’Europe s’offre 
actuellement un lifting complet.
Avec la réouverture du pont à la cir-
culation, mai 2025 signera la fin de 
ce grand chantier qui a bouleversé 
vos habitudes quotidiennes, ajouté 
de nombreuses contraintes de cir-
culation et qui aura demandé aux 
Bonnevillois beaucoup de compré-
hension. Encore quelques mois de 
cette belle patience dont vous avez 
su faire preuve et votre cœur de 
ville vous sera rendu encore plus 
moderne et plus beau.
Ce projet était engageant et néces-
saire pour la commune. N’oublions 

pas que l’objectif principal était 
l’amélioration de la qualité de vie 
de tous les habitants, tant dans le 
domaine de la sécurité qu’en 
termes d’environnement et d’em-
bellissement.
Outre ce chantier qui a rempli une 
bonne partie de nos préoccupa-
tions, nous souhaitons continuer à 
faire de notre commune une ville 
vivante et attractive.
Ainsi, cette année nouvelle, tout 
comme la précédente, sera mar-
quée par un certain nombre de 
grands rendez-vous festifs, sportifs 
ou culturels qui devraient permettre 
à la population de se retrouver et 
de partager de bons moments. 
Parmi ces temps forts, on retrouvera 
une grande journée festive dédiée 
justement à la fin des travaux.

Bonnes fêtes de fin d’année à tous.
 

Stéphane Valli
Maire de Bonneville
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Joyeuses fêtes  
de fin d’année



Chaque période de vacances scolaires permet aux ser-
vices municipaux de procéder à l’entretien des groupes 
scolaires. Cet été, par exemple, des modules de jeux 
présents à la maternelle des îles ont été nettoyés et 
repeints. 
Du côté de la maternelle du Bois Jolivet, une  nouvelle 
clôture occultante a été posée entre le trottoir et l’en-
ceinte scolaire et les sols ont été complètement chan-
gés dans le bâtiment A. Ce lino a également été modifié 
dans la salle des maîtres et dans l’autre bâtiment.

Entretien  
dans les écoles

Place à la jeunesse
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Cette nouvelle classe est dédiée aux enfants de moins de 3 ans, avec pour ob-
jectif de favoriser leur réussite scolaire et leur socialisation. Les enfants des quar-
tiers du Bois Jolivet, de Bellerive, des Îles et du Bouchet sont prioritairement ci-
blés pour l’accès à cette section. Actuellement, huit enfants sont accueillis et dès 
janvier, ils seront une quinzaine. L’enseignante, accompagnée d'une ATSEM 
(Agent territorial spécialisé des écoles maternelles), propose un accueil progres-
sif adapté aux besoins de chaque enfant, pour une intégration en douceur dans 
le milieu scolaire.
Ce dispositif marque une volonté d’innovation pour offrir aux tout-petits un en-
vironnement propice à leur épanouissement tant sur le plan éducatif que rela-
tionnel.

Depuis la rentrée de septembre, 
l’école maternelle du Bois Jolivet 
accueille une toute petite section, 
fruit d’une collaboration entre la 
commune et les services de 
l’Éducation nationale.  

La Toute petite section (TPS) 
à l’école du Bois Jolivet
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Rénovations  
Au Bois Jolivet

Place à la jeunesse

L’agorespace du Bois Jolivet, un lieu de loisir prisé 
des jeunes, a été rénové pour redonner vie à cet 
équipement construit en 2013. Le gazon synthé-
tique usé, les filets endommagés et certaines boi-
series ont été remplacés. Ces travaux, ont été réa-
lisés par un prestataire extérieur avec l’aide d’un 
agent menuisier de la ville. Cette rénovation vise à 
garantir la sécurité des usagers tout en améliorant 
l’esthétique et la durabilité de l’espace. Des tra-
vaux similaires sont également en cours aux écos-
tades du Bouchet et de Bellerive.

Début décembre s’est déroulée la présentation 
du projet de rénovation des bâtiments du quartier 
du Bois-Jolivet par Halpades. Un projet d’enver-
gure avec plus de 8 millions d’euros investis pour 
reprendre notamment l’isolation et les sanitaires. 
Le chantier devrait démarrer au premier trimestre 
2025.
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EN BREF
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Le chantier  
se poursuit 
au BoucheT

La rénovation/extension du 
groupe scolaire du Bouchet 
continue avec la fin des travaux 
de maçonnerie du gros œuvre 
et la pose de l’ossature bois sur 
les deux ailes du bâtiment. Dès 
que les planchers bois ont été 
posés, les artisans ont pu ins-
taller les réseaux électriques, la 
plomberie et les rails pour les 
cloisons intérieures.

Côté extérieur, la municipalité a 
sollicité les élèves pour connaître 
leurs souhaits au niveau des 
aménagements et du mobilier à 
installer dans les cours (mater-
nelle et élémentaire). Rentrée 
prévue en septembre 2025

Thuet accueille
une nouvelle directrice

Enseignante depuis 7 ans, Sophie Legrand est arri-
vée en septembre à Thuet, « au sein d’une équipe 
très soudée et très dynamique. » Avec ses cinq collè-
gues, la jeune femme souhaite valoriser la continuité 
pédagogique entre les niveaux, avec des projets qui 
décloisonnent les classes comme, par exemple, des 
actions sur les thématiques du cinéma ou de la pro-
tection de l’environnement.

Une volonté de former les citoyens de demain qui 
vient renforcer l’intérêt de la nouvelle directrice pour 
la transmission du savoir et le contact au quotidien 
avec les enfants.

Nouvelle Directrice  
AU BOIS JOLIVET

Cette année scolaire 2024-2025, le groupe scolaire du 
Bois Jolivet a une nouvelle directrice, Virginie Cotton. 
Cette enseignante ne découvre pas l’école maternelle, 
puisqu’elle y travaille depuis 29 ans ! Ce rôle temporaire 
s’ajoute aux missions de professeure des écoles en 
petite section et de formation des jeunes enseignants 
de l’académie.

Ce qui tient à cœur à Virginie Cotton, c’est la mise en 
valeur du travail collectif, en équipe avec ses collègues 
et les parents. Une collaboration efficiente et des projets 
avec la présence d’un intervenant culturel (danse), l’ins-
tallation d’un éco-jardin et la mise en place cette année 
d’une salle Snoezelen à destination des enfants atteints 
des troubles de l’attention et/ou du comportement.

EN BREF
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VIE ÉCONOMIQUE et commerces
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Le salon de toilettage pour chiens a ouvert ses portes rue du Carroz cet 
été, après plusieurs années d’activités à Thuet. Nathalie vous propose 
ses services sur rendez-vous du lundi au vendredi, de 9h à 18h et le 
mercredi de 9h à 12h. 
Les produits et accessoires sont bien évidemment disponibles aux 
horaires d’ouverture. 

L'Instant Canin : 30 rue du Carroz
Rendez-vous au 07 68 29 37 19

Un nouveau restaurant rapide vient d’ouvrir ses portes rue 
Sainte-Catherine. Il vous propose des pizzas, des burgers 
classiques, des tacos, des roulés, des box kebab, des 
barquettes de frites, des buckets à partager, des sandwichs, 
des paninis… Vous l’aurez compris, le choix est large et 
vous permettra de faire une pause… repas !

La Pause : 38 rue Sainte-Catherine - 04 50 03 96 30 – Ouvert la 
semaine sauf le vendredi de 11h à 1h et le vendredi de 15h à 
1h. 

FAITES UNE PAUSE RUE SAINTE-CATHERINE

Depuis quelques semaines, Katia vous acceuille dans une nouvelle 
boutique féminine vous propose une sélection de grandes 
marques de mode italiennes et françaises, ainsi qu’une gamme 
d’accessoires élégants. En plus du prêt-à-porter, une onglerie est 
aussi à votre disposition à cette même adresse, mais à l’étage 
supérieur.

Boutique Katia : 52 rue du Pont – page Facebook : @Boutique.Katia.
Bonneville 

UNE NOUVELLE BOUTIQUE RUE DU PONT

UN COMMERCE QUI A DU CHIEN !



M AG A Z I N E  d ’ i n fo r m at i o n  M u n i c i pa l  76  M AG A Z I N E  d ’ i n fo r m at i o n  M u n i c i pa l  

C’est l’une des figures du commerce bonnevillois qui a 
fermé les portes de son café des sports, sur la place de 
l’Hôtel-de-Ville. Pour les habitués de l’établissement et 
les commerçants non-sédentaires du marché, c’est une 
page qui se tourne avec la retraite bien méritée de 
Dominique, après des décennies de présence à 
Bonneville.

DOMINIQUE TIRE SA RÉVÉRENCE

UN COMMERCE QUI A DU CHIEN !

Bernard et Anaïs Dupont quittent l’Hôtel des Alpes après des 
années de succès et d’engagement exemplaire. Une 
implication des plus conséquentes à la tête de cet 
établissement dont la renommée était également liée au 
restaurant La Réclusière.
Bienvenue à Isabelle et Emmanuel, les nouveaux 
propriétaires, qui prennent la relève avec enthousiasme 
pour poursuivre l’histoire de l’hôtel, situé face à l’Agora et 
non loin du Pôle d’échange multimodal. 

NOUVEAUX PROPRIÉTAIRES À L’HÔTEL DES ALPES

Onze binômes d’apprentis et de maîtres d’apprentissage ont 
participé au Dexx’Athlon, un concours de composition florale 
lancé par Dexx, un grossiste en fleurs et plantes. Inspiré des 
Jeux olympiques, ce concours demandait originalité, 
imagination et travail en équipe. 
Quelques jours avant la cérémonie d’ouverture des JO de 
Paris, le jury a consacré le travail des deux fleuristes de 
Bonneville : médaille d’or pour Elyaflor et médaille 
d’argent pour Terre de couleurs. 

NOS FLEURISTES MÉDAILLÉES
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LE COIN DES SPORTIFS

Dans le cadre de l’amélioration de ses 
infrastructures sportives, la ville enri-
chit son offre avec une aire de street 
workout au Bois Jolivet, accessible à 
tous, y compris aux personnes à mobi-
lité réduite. Après le quartier du Bou-
chet, c’est au square de la rue d'Andey, 
dans un emplacement ombragé et ar-
boré le long de l’Arve, que des équi-
pements comme un vélo elliptique à 
bras, un cross training ou encore des 
steps ont été installés. Sur une surface 
de 120 m², ces dispositifs sont accom-
pagnés de QR codes et d’une plaque 

explicative pour guider les utilisateurs 
dans leur pratique.
Ce projet, situé à proximité des écoles 
du quartier et de la passerelle 
piétonne, vise à promouvoir l’activité 
physique en extérieur pour un large 
public, des sportifs aguerris aux 
familles. Deux tables de pique-nique 
ont également été ajoutées pour offrir 
un espace de détente. D’autres 
installations sont prévues au square 
Broisat, au lac de Motte longue, à 
Thuet et sur l’ancien skate-park près 
du gymnase Briffod.

Afin de favoriser la pratique 
sportive en plein air et 
accessible à tous, la 
municipalité poursuit 
l’installation de structures 
sportives. Après le Bouchet, 
de nouveaux équipements 
ont été implantés au Bois 
Jolivet.
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Nouveaux équipements sportifs 
Au Bois Jolivet
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Des Bonnevillois 
ont la flamme

Trois Bonnevillois ont eu l'honneur de porter les flammes olympique et 
paralympique, lors de leur passage dans le département, quelques se-
maines avant l’événement planétaire. Thomas Clarion, Élise Massarotti 
et Christian Tour, tous trois reconnus pour leur engagement sportif et 
citoyen, ont brillamment représenté Bonneville et les valeurs de solida-
rité, de respect et d’excellence chères aux Jeux olympiques et paralym-
piques.
Félicitations également à Dimitri Granjux, licencié du club Handicap 
sports loisirs Bonneville, pour sa première participation aux Jeux para-
lympique en para-natation.

LA section  
enduro  
se développe

Des sorties hebdomadaires permettent à la vingtaine d’adeptes de se retrouver 
sur des pistes aux difficultés variées : « lors de nos discussions, l’un de nous pro-
pose une destination et on valide la sortie. Sur place, comme nous avons des 
âges et des niveaux différents, chacun apporte son expérience et partage ses 
conseils pour qu’on puisse progresser » explique Noah Ferreira, le référent en-
duro au sein du club.
Au niveau compétition, l’enduro rassemble plusieurs spéciales (des descentes 
courtes très techniques) qui sont souvent situées à plusieurs kilomètres l’une de 
l’autre et réalisées à VTT. Des épreuves et des sorties (parfois nocturnes à la fron-
tale) toujours effectuées dans une très bonne ambiance, véritable objectif de 
cette section.

Infos à noahferreira9@gmail.com

Depuis septembre 2021, le 
club de Bonneville Arve 
Borne cyclisme (BABC) 
compte une section enduro et 
descente. Deux des disci-
plines du VTT qui permettent 
d’atteindre des vitesses 
moyennes de 40 km/h sur 
des pistes à fort dénivelé. 
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LE COIN DES SPORTIFS

Un nouvel entraîneur 
pour les féminines du hand
À 32 ans, Alexis Forestier a posé son sac dans les vestiaires d’Arve 
Giffre handball en septembre dernier. 

L’ancien professionnel a pris ses fonctions d’entraîneur de l’équipe 
senior féminine, qui évolue cette saison en Nationale 3.

Après la descente de la division supérieure et le départ de neuf 
joueuses, le technicien jurassien s’attache à redonner confiance à son 
groupe : « c’est un défi ultra-intéressant et je suis très satisfait du début 
de saison de l’équipe, dont les joueuses respectent les consignes et 
les plans de jeu. L’essentiel est de se maintenir cette saison. » 

Un niveau de performance qui n’est pas le seul objectif de l’entraî-
neur : « Le but serait de pouvoir alimenter notre équipe fanion avec 
des jeunes formées dans les différentes catégories du club, grâce à 
nos éducateurs bénévoles. » Un esprit club qui s’appuie sur ces com-
pétences et qui est souvent gage de réussite.

Passion modélisme 

À 35 ans, Fanny Maurin a disputé sa première compétition de para-bad-
minton. Il s’agissait des championnats de France et elle a remporté une 
médaille de bronze en double dames, catégorie déficient auditif.
Malgré sa surdité de naissance, cette licenciée du Faucigny badmin-
ton s’entraîne avec les valides quatre heures par semaine, appréciant 
tout particulièrement l’ambiance familiale de ce club. 

Lors de ces séances d’entraînement, « même avec mon implant audi-
tif, il m’arrive de ne pas toujours entendre mon/ma partenaire ce qui 
complique la communication pendant le jeu. En revanche, au para 
badminton, il est interdit de porter un appareil auditif, on doit donc 
développer une vraie confiance. Et finalement je remarque que cela 
m’aide à mieux me concentrer sur le jeu » explique celle qui a débuté 
la pratique du badminton à 27 ans.

Une médaille nationale en 
para-badminton
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Un nouvel écrin 
pour les archers

Passion modélisme 

L’association Modélisme auto R/C du Faucigny a été créée en 
1998 et rassemble cette année 60 adhérents. 

« Piloter la voiture qu’on a construite soi-même, c’est une véritable 
leçon de patience et de lucidité. Cela demande des heures de tra-
vail de fabriquer sa voiture, donc… on fait attention quand on la 
pilote » explique le président du club, Gérard Roch.
Un apprentissage que l’association partage tout au long de l’année 
avec des écoles, mais aussi avec d’autres clubs sportifs, comme le 
CAB 1921football. Quant aux adhérents, ils se retrouvent sur les 
pistes de la Foulaz les mercredis et samedis après-midi, ainsi qu’un 
dimanche par mois : « l’objectif est de se retrouver pour échanger 
entre passionnés » conclut le président.
Vous pouvez assister aux nombreuses compétitions organisées 
par l’association sur ses deux pistes en dur et tout-terrain et décou-
vrir ainsi une discipline méconnue et ludique.

Infos : contact@club-auto-rc-faucigny.com

La centaine de licenciés des archers du Faucigny bé-
néficie dorénavant d’un équipement neuf pour la pra-
tique de leur discipline et pour l’administration de leur 
association. 
Ce bâtiment achevé à la fin de l’année 2024 offre la 
possibilité de tirer en intérieur et en extérieur, quelles 
que soient les conditions climatiques, avec la présence 
de meurtrières latérales. Un nouvel équipement mo-
derne et fonctionnel pour accompagner les prati-
quants du tir à l’arc dans leur apprentissage et leur pro-
gression.

De l’activité 
sur les tatamis

Le judo club est des plus actifs ces derniers mois : 
deux stages départementaux (arbitrage et katas), tour-
noi départemental de jeunes au gymnase du centre 
sportif, participations à des compétitions dans toutes 
les catégories et les disciplines associées comme le 
Ju-Jitsu… Des actions aussi nombreuses que qualita-
tives qui  continuent à faire du club bonnevillois une 
référence.
Vous pouvez désormais suivre les aventures du judo 
club sur le nouveau site internet de l’association : www.
judoclubbonneville.com



Pour cela, il vous suffira de vous plonger au cœur d’une exposition à ciel 
ouvert qui a démarré en centre-ville début décembre pour 3 mois et qui 
promène le passant dans la rue du Carroz et sur les quais d’Arve. Au fil de la 
balade, 40 photos de l’artiste seront proposées, représentant toutes un 
fondu entre le Bonneville d’hier et celui d’aujourd’hui. Des vieilles images ou 
cartes postales retrouvées ici ou là conjuguées avec des photos reprises 
aujourd’hui au même endroit. Le travail de l’artiste fait le reste. Au final, le 
spectateur est intrigué et se plonge dans l’histoire de la ville. 
Petit aperçu en images.

Il habite Ayze, anglais d’origine, il 
est passionné de photos et il se 
présente comme un « voyageur du 
passé ». Une façon de se présenter 
qui intrigue et qui donne envie 
d’en savoir plus. 

HISTOIRE

Garry Pycroft :  
quand le passé fusionne avec le présent
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Ça buzz
pour nous

Après 13 ans de bons et loyaux services, le site de 
Bonneville a fait peau neuve, s’adaptant ainsi aux 
outils d’information mis à la disposition du plus 
grand nombre.
Accès direct aux rendez-vous pour les papiers 
d’identité, menus simplifiés, bandeau d’alerte 
(météo, travaux…), actualités, agenda et projets… 
La page d’accueil est accueillante et informative. 

Naviguez simplement et intuitivement sur tous les 
types d’outils de consultation et découvrez les 
dernières actualités des associations sportives, les 
horaires du centre nautique intercommunale ou les 
offres d’emploi. 
Vous pouvez aussi suivre l’évolution du chantier du 
pont de l’Europe en temps réel via une webcam, 
retrouver de belles photos de notre Bonne Ville ou 
encore consulter toutes les informations en matière 
d’environnement, d’urbanisme ou de culture.

www.bonneville.fr

C’est une vidéo de drone du 
pont de l’Europe sans ses 
drapeaux et ses garde-corps qui 
a été la plus consultée des  
6 derniers mois avec près de 
30 000 vues ! 

LA VIDÉO 
    LA     

 VUE SUR 

Un nouveau 

 site internet

LA COMMUNICATION 
DIGITALE EN CHIFFRES

abonnés
7700

abonnés
2200

followers
640
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Un projet artistique fédérateur 
prend vie autour du giratoire de 
Thuet, grâce à l'initiative de 
l’artiste local Yann-Loü Lara. 
Déjà connu pour « Le Voya-
geur », œuvre installée à la gare, 
il invite les habitants à s’impli-
quer dans la création de sculp-
tures de hérons qui viendront 
embellir cet espace public.

BOUILLON DE CULTURE

En novembre, des ateliers créatifs ont débuté  dans le local de l’ancienne pharma-
cie de Thuet, rassemblant des participants de tous âges. L’artiste a également 
mobilisé les élèves des écoles et les résidents de l’Établissement d’hébergement 
pour personnes âgées dépendantes (EHPAD) Peterschmitt, renforçant la dimen-
sion intergénérationnelle du projet. À partir du 21 décembre, de nouveaux ate-
liers se tiendront tous les samedis après-midi, toujours dans la salle de Thuet, 
pour permettre au plus grand nombre de participer. Les œuvres conçues par les 
habitants seront intégrées aux statues de hérons, qui orneront le giratoire à l'été 
2025, ajoutant une signature artistique collective et unique au paysage urbain.

Sculpture participative  
au giratoire de Thuet  

Depuis plusieurs mois, des boîtes à livres ont fleuri un peu 
partout dans la commune. Il n’en manquait qu’une, celle de 
la place de l’Hôtel-de-Ville. Et si cela a pris un peu plus de 
temps, c’est normal puisque pour celle-ci, la municipalité a 
fait appel à un artiste local, Philippe Jourde, spécialiste des 
sculptures et aménagements intérieurs. En métal rouillé, ef-
fet vieux cuir, avec un B sur la porte comme bouquin, book 
ou Bonneville, elle trône fièrement au cœur de la place sur 
le chemin qui mène à la médiathèque. 

la boîte à livres
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Deux soirées festives pour le 8e WinteRock fest

Après les deux éditions annulées pour cause de Covid, 
le festival va fêter ses dix années d’existence en 2025. 
Deux nouvelles soirées musicales qui proposeront une 
programmation de choix dans deux styles bien 
différents : du punk festif vendredi 28 février et du 
rock-metal samedi 1er mars.

Les organisateurs tiennent aussi à proposer de la 
restauration faite maison, avec des produits locaux.

Programmation complète, animations, tarifs sur https://
linktr.ee/winterockfest

Un Bonnevillois compositeur 
de musiques de film

À 32 ans, Nicolas Pansieri a quitté sa carrière d'ingénieur pour se 
consacrer à la composition de musiques de films. Passionné de 

musique depuis l'enfance, il a suivi dix ans d'études en acous-
tique et en musique de film. Aujourd'hui, il compose pour 
des documentaires, des films, des spectacles, des jeux 
vidéo… voyant la musique comme essentielle à la narra-
tion. Inspiré de compositeurs comme Hans Zimmer (Inters-
tellar, Pirates des Caraïbes…) ou Thomas Newman (Le 
monde de Némo), Nicolas cherche à exprimer son iden-
tité musicale avec sensibilité et créativité, apportant une 

touche de magie à chaque projet.
www.nicolaspansieri.com
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Le 186e festival des musiques du Faucigny

Le dimanche 30 juin, la ville a vibré au rythme de près de  
1 500 musiciens défilant dans ses rues à l’occasion du  Festival 
des musiques du Faucigny. Après un défilé matinal plein 
d'énergie, des concerts ont été donnés tout au long de la 
journée dans les quartiers de la ville. Un événement mémorable 
qui a su rassembler un large public autour de la musique. 

Intégration de l'école de musique à l'OCA 

L'école de musique de Bonneville rejoint l'Office de culture 
et de l'animation (OCA), désormais Établissement public à 
caractère industriel et commercial (EPIC), pour la saison 
2024-2025. L'objectif est de regrouper toutes les activités 
culturelles de la ville et d'en faciliter l'accès. De nouveaux 
cours de piano et de violon sont proposés au Sc’art à B.  
Les cours sont complets pour cette saison. Pour plus 
d'informations sur la saison suivante, il est conseillé de 
revenir vers l'OCA début juin. Les inscriptions pour les autres 
activités peuvent être faites à l'accueil de l'OCA ou sur  
oca.goasso.org.

BOUILLON DE CULTURE

Fresque du passage 
de Pontchy

Une fresque murale de 300 m² a été inaugurée dans le 
passage souterrain de Pontchy, réalisée par le 
pochoiriste Raphaël Trigaux, artiste ayzois, avec l'aide 
de deux jeunes bonnevillois. Ce projet artistique, qui a 
nécessité trois semaines de travail, rend hommage à 
Simone Veil et Antoine de Saint-Exupéry et invite à la 
réflexion à travers des personnages et des citations. 
Majoritairement bleue, la fresque symbolise la paix et 
la sérénité, tout en intégrant des touches de vert, rouge 
et jaune pour l'espoir, la vie et la joie.  
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À votre service

Tribune d’expression du groupe minoritaire
Liste « Repensons Bonneville verte solidaire démocratique » 
Marie-Christine Vinurel, Jean-Marcel Burthey et Arnaud de Saint-Chartrier

Bonneville 2050: quatre réunions 
de concertation avec la population 
de notre territoire pour "co-
construire" l'évolution de nos com-
munes dans les vingt-cinq pro-
chaines années. Nous saluons cette 
initiative mais le fait est que peu de 
bonnevillois(es) ont répondu à 
cette invitation, peut être déçus par 
l'habitude des politiques de ne pas 
tenir compte de leurs avis même 

sollicités. Dommage! pour faire 
naître des idées originales et espé-
rer que les bonnes se concrétisent, 
il faudrait peser davantage. Il y a 
beaucoup à faire pour que les 
considérations écologiques ne dis-
paraissent pas au profit de considé-
rations économiques à court terme. 
La politique "d'attractivité" de notre 
territoire, politique de l'offre, en-
traîne une croissance démogra-

phique qui n'est pas forcément 
compatible avec les enjeux envi-
ronnementaux actuels (trafic induit 
en particulier).

Ce service gère l’ensemble des 
étapes de l’organisation, depuis la 
demande de matériel jusqu’à la coor-
dination des autorisations néces-
saires (affichage, arrêtés de circula-
tion, débits de boissons). Un « Kit 
manifestations » simplifie la prépara-
tion administrative pour les organisa-
teurs. En partenariat avec différents 
services, l’équipe assure le montage 
et démontage des installations pour 
divers événements et propose égale-
ment la location ponctuelle de maté-
riel (tables, bancs, barnums) aux par-
ticuliers.

En complément, le service assure des 
missions de manutention, comme la 
livraison de papier dans les écoles et 
services municipaux, ou le déména-
gement de mobilier. Tout au long de 
l’année, il coordonne les événements 
majeurs tels que le festival Pleins Feux, 
la Foire de la Saint-Martin le 11 no-
vembre, ainsi que les festivités de fin 
d’année, dont le Big Barouf du Père 
Noël et le Mazot des Monchus.

Pour plus de renseignements,  
le service est joignable  

au 04 50 25 22 41 ou par email à 
fetes.manifestations@ville-bonneville.fr.

Le service 
Fêtes et manifestations

Le service Fêtes et manifestations 
accompagne les associations, 
entreprises et habitants dans 
l’organisation de leurs événe-
ments, en proposant un soutien 
logistique et administratif sur 
mesure pour animer la commune.



EN BREF
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vos quartiers changent

Dans le cadre de la rénovation de 
la rue Décret, les arcades histo-
riques de la place de l'Hôtel-de-
Ville ont été mises en valeur grâce 
à de nouveaux éclairages LED et 
prochainement un rafraîchissement 
des peintures.
La rue a également bénéficié d'un 

redimensionnement des réseaux 
d'assainissement et d'eau pluviale, 
ainsi que de la rénovation des ré-
seaux d'eau potable et secs. 
Cette transformation du centre-
ville inclut également l'ajout de 
nouvelles plantations et un éclai-
rage économe en énergie. 

Mise en valeur des rues 
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En 2024 la deuxième phase  
des travaux du centre-ville s’est 
poursuivie et a permis de réaliser 
des travaux en profondeur,  
mais aussi une valorisation du 
prolongement de la rue Décret.



Feux micro-régulés à la Côte d'Hyot

Un feu micro-régulé, également appelé « feu à récom-
pense », est en cours d'installation à la Côte d'Hyot pour 
réguler la vitesse et le flux des véhicules. Situé sur la RD12, 
près de l'ancienne Auberge fleurie, les travaux ont débuté 
fin novembre et dureront deux mois. Un second feu devrait 
être installé sur la RD1205, hors agglomération, en no-
vembre 2025. Ces dispositifs visent à encourager une 
conduite responsable et à sécuriser la circulation.

Aménagement de voirie à Tucinge

Les travaux de remise à neuf des branchements en eau 
potable et de réaménagement de la voirie vont débuter 
au 1er trimestre 2025 dans la rue des Primevères et les 
impasses des Violettes et des Perce-Neige. Le projet 
inclut la réduction de la largeur de la route, la création 
d’un trottoir aux normes d’accessibilité, tout en 
conservant l’existant. Ces travaux devraient durer 
environ 5 mois.

EN BREF
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C’est ce printemps que va débuter la première phase de tra-
vaux entre l’avenue Pierre Mendès-France et le parvis de 
l’école primaire pour une durée de dix mois. Ces premières 
semaines vont permettre de lancer le chantier complet de la 
requalification par les travaux en profondeur avec les réseaux 
d’assainissement et d’eau potable notamment.
À terme, les deux établissements scolaires seront sécurisés en 
matière d’entrée et de sortie, les parvis aménagés et les accès 
requalifiés.

D’AUTRES QUARTIERS DE LA VILLE
EN TRANSFORMATION

Requalification de la rue d’Andey
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Si vous passez par le secteur du Pôle d’échange 
multimodal (PEM), vous n’avez pas pu rater la démo-
lition des bâtiments situés à l’intersection de l’ave-
nue de la Gare et de la rue du Canal. Cette opéra-
tion immobilière privée porte sur 5 033 m2 avec des 
commerces et des bureaux en rez-de-chaussée, 
une résidence seniors et des logements.
Ces travaux vont durer 18 mois et offriront un nou-
veau visage avec un bâtiment moderne.

Nouveaux bâtiments 
secteur de la gare
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Consciente des difficultés d'accès aux 
soins rencontrées par une partie de sa 
population, la municipalité a conclu 
un partenariat avec la mutuelle Just. 
Ce dispositif s’adresse prioritairement 
aux personnes âgées, aux travailleurs 
indépendants et aux membres d’asso-
ciations locales. L’objectif est de ré-
duire les inégalités sociales en matière 
de santé et d’améliorer l'accès aux 
soins grâce à des complémentaires 
santé à tarifs négociés, permettant ain-

si aux habitants de bénéficier d'une 
couverture santé plus accessible. 

À propos de Just
Fondée en 1927, la mutuelle Just 
protège plus de 70 000 adhérents 
en France, avec des économies al-
lant jusqu'à 450 € par an sur les 
soins courants, l’hospitalisation et 
les soins dentaires. Ce partenariat 
ne génère aucun coût pour la com-
mune, mais offre des tarifs avanta-
geux, notamment pour les retraités.

Just :
Une mutuelle communale

zoom sur

Les permanences

• 1 jour/semaine ou deux demi-journées/semaine jusqu’en janvier 2025.
• Ensuite, 1/2 journée/semaine, puis toutes les deux semaines.

Les rendez-vous peuvent être pris en ligne sur just.fr ou par téléphone 
au numéro gratuit : 0809 546 000.

La municipalité prend des 
mesures pour améliorer l'accès 
aux soins de sa population. En 
partenariat avec la mutuelle 
solidaire Just, elle met en place 
une mutuelle communale desti-
née aux habitants les plus vulné-
rables.
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Après l’aménagement du parc et l’installation d’un 
chef d’œuvre d’un compagnon du devoir et du tour 
de France, c’est au tour du bâtiment d’être transformé.

Au cœur d’un espace arboré de 3 500m2 inauguré à 
l’été 2022, la maison des Ramettes est en cours de 
réhabilitation totale. Seuls les murs ont été conservés 
et une rénovation complète a débuté avec l’ajout 
d’une extension en ossature bois au rez-de-chaussée 
qui permettra l’installation confortable d’une micro-
crèche sur tout le niveau (150 m2 avec les espaces 
extérieurs).
Afin de conserver l’âme du bâtiment, la façade sera 
rafraichie. L’ensemble des travaux (isolation, électricité, 
menuiserie, plomberie…) permettra l’accueil au 1er 
étage d’une Maison des artistes et d’appartements au 
2e étage et dans les combles.
Enfin, quatre places de stationnement sont prévues, 
venant s’ajouter à celles situées le long du boulevard 
Pierre Monod. 
Ouverture prévue fin 2025.

Un cadre apaisant pour la future micro-crèche.

Chantier en cours  
à la maison 

des Ramettes
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Encore quelques petits mois de patience et le centre-ville bonnevillois devrait 
retrouver un peu de tranquillité et une circulation plus facile. Les travaux 
démarrés depuis près de deux ans touchent à leur fin. 

DOSSIER

Bonneville 
s'embellit 

Spécialement pour la foire de la 
Saint-Martin et les fêtes de fin d’an-
née, une trêve du chantier a été 
déclarée. Mais en janvier, les engins 
reviennent en centre-ville pour termi-
ner les travaux près du giratoire de la 
Poste, dans le début de la rue Pertui-
set et de la rue Sainte-Catherine. Au 

programme divers aménagements 
sont à terminer et notamment les 
bordures de chaussée, les trottoirs, 
des travaux de réseau secs, mais 
aussi les enrobés et les réalisations 
paysagères. Dans ce secteur précisé-
ment, tout devrait être terminé dans 
le courant du mois de mai. 
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Le chantier du pont avance
Passage quasi obligé pour entrer en centre-ville, le pont de l’Europe est 
également un véritable élément du patrimoine bonnevillois. En janvier 2021, 
une étude subaquatique a démontré que la partie immergée du pont était 
saine. En revanche, concernant la partie à l’air libre, des problèmes de 
vétusté, de corrosion ou d’étanchéité ont été signifiés, sans danger immé-
diat. Cependant et pour assurer la parfaite santé de cet ouvrage, des travaux 
importants ont donc été lancés.

Fermé le 30 septembre dernier, le pont de l’Europe est en pleine réhabilita-
tion. Depuis quelques semaines maintenant, la partie démontage est com-
plétement terminée. Pour l’heure, les entreprises sont en train de préparer 
le terrain pour l’arrivée des dalles préfabriquées qui seront posées et assem-
blées sur site. C’est l’étape de la reconstruction de ce pont historique, élé-
ment important du patrimoine de la ville. Réalisation de travaux de maçon-
nerie, création d’une piste cyclable, mise en place des bordures, garde-corps, 
jardinières et drapeaux seront les étapes suivantes. 

Ouverture 
du pont

Le pont sera rouvert à la 
circulation dans le cou-
rant du mois de mai et la 
passerelle piétonne sera 
déposée.

Quelques finitions

Une fois le pont rouvert, les travaux 
de finition se poursuivront pour le 
nettoyage, la réparation et le join-
tage des pierres. Mais tout cela se 
passera sous le pont et n’entrainera 
aucune contrainte de circulation. 
L’ensemble de ces finitions seront 
terminées à la fin du mois d’août. 

Une fête pour célébrer 
la fin des travaux

Le centre-ville sera en fête le 5 juil-
let prochain. Une manifestation 
d’envergure est en cours de prépa-
ration. Une manière festive d’inau-
gurer l’ensemble de ces travaux et 
surtout de mettre un terme à deux 
ans de chantier. 

INFOS EN PLUS



 

Plantu s’expose à Bonneville
avec l’Université populaire

Plantu, célèbre journaliste et dessi-
nateur de presse, exposera ses 
dessins un peu partout en ville. 
Une exposition possible grâce à 
l’implication de l’Université popu-
laire soutenue par la ville de 
Bonneville.
Plusieurs dizaines de ses dessins 
seront exposés en grand sur la 
place de l’Hôtel-de-Ville, rue du 
Carroz et sur les quais d’Arve. Au 

moins autant d’autres dessins en 
plus petit seront visibles en divers 
points de la ville. 
Cette exposition sera mise en place 
à la mi-mars 2025 et devrait rester 
jusqu’à fin septembre. Plantu sera 
présent à Bonneville au tout début 
du mois d’avril pour le vernissage et 
animera une conférence le 2 avril 
au soir à l’Agora. Cette exposition 
s’appellera Bonneville pour la paix.
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Le printemps bonnevillois verra naître un événement culturel de grande 
importance, à la fois artistique et pédagogique. 

Qui est Plantu ? 

Jean Plantureux, dit Plantu, est un 
dessinateur de presse, caricatu-
riste et artiste français, reconnu 
internationalement. Tout au long 
de sa carrière, il a collaboré avec 
de nombreux journaux et maga-
zines et obtenu plusieurs prix tous 
aussi prestigieux les uns que les 
autres.  
Son objectif : traduire l’actualité 
en dessins et sensibiliser les gens 
aux affaires qui secouent la pla-
nète, tout en demeurant un 
ambassadeur majeur de mes-
sages de paix et de réconciliation 
à travers le monde. Respect des 
cultures, des opinions, combat 
contre le racisme… sont autant de 
valeurs qu’il souhaite véhiculer à 
travers ses dessins. 
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Qui est Plantu ? 

un pas de côté :
accompagner les enfants

La pédagogie par la nature, c’est amener des per-
sonnes à apprendre en plein air et au contact direct de 
la nature. C’est ce que prônent Romane, Éliane et 
Claire, les membres de l’association, chaque mercredi 
matin dans le bois des bœufs, à Saint-Étienne. Au pro-
gramme des douze enfants qui participent à cette ma-
tinée : stimulation de la curiosité, développement de la 
motricité et de la santé physique, renforcement de la 

concentration, apprentissage des valeurs écologiques 
et de la citoyenneté, renforcement des savoir-être en 
groupe, acquisition de savoirs concrets au contact di-
rect de la nature…
« Prendre soin de soi, des autres et de la nature » pour-
rait assez bien résumer l’objectif de notre association, 
explique Claire, ancien documentaliste au collège Sa-
mivel. 

Stimuler la curiosité et la créativité dans un environnement riche et 
imprévisible qui encourage l'exploration et la découverte, c’est l’un 
des objectifs de l’association Un pas de côté, créée en septembre 
2023 et qui propose aux enfants quelques heures par semaine 
dans la nature.

Pour en savoir plus et éventuellement faire une séance gratuite de découverte,  
vous pouvez contacter l’association à unpasdecote@ecomail.eco ou au 06 73 22 63 18.



retour sur la foire du 11 novembre

Cet événement unique, qui a traversé 
les époques, est aujourd'hui l'un des 
rendez-vous incontournables de la ré-
gion, réunissant petits et grands dans 
une ambiance festive et traditionnelle.
La foire a résisté aux bouleversements 
de l’Histoire, des guerres aux crises 
économiques, et a su s'adapter aux 
évolutions de la société. Ce caractère 
intemporel, combiné à une forte em-
preinte locale, est sans doute l'une des 
raisons de son succès et de sa vitalité.

Depuis plus de 700 ans, la foire 
de la Saint-Martin attire chaque 
automne des dizaines de milliers 
de visiteurs. 

La foire :  
une tradition qui perdure

retrouvez la vidéo 
du 11 novembre
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De nouvelles caméras viennent renforcer le dispositif mis en place depuis plusieurs années à 
Bonneville.
Cet automne, ce sont trois nouvelles caméras qui ont été installées : place Pierre 1er, rue du Pont 
et sous les arcades de la place de l’Hôtel-de-Ville. Afin de mailler au mieux les différentes quar-

tiers de Bonneville, ce sont deux autres caméras de vidéosurveillance qui seront posées d’ici la 
fin de l’année 2024 : dans la rue Brune, ainsi qu’au giratoire de l’éco-quartier des sires de Faucigny, 

à l’intersection des rues Joson-Renand, Décret, avenues du Coteau et de Genève.
Enfin, d’autres zones sont envisagées telles qu’au Bouchet, du côté des commerces ou encore du square vers 
l’entrée du groupe scolaire. Un outil aussi dissuasif et préventif qu’utile en cas de faits à vérifier.

Développement de la vidéoprotection

LE SAVIEZ-VOUS

Afin de sensibiliser les usagers et 
d’assurer une meilleure sécurité pour 
tous, un affichage a été mis en place 
dans la ville. Trois points essentiels 
sont rappelés : interdiction de circu-
ler sur les trottoirs, un seul utilisateur 
par trottinette, et l'âge minimum pour 
l’utiliser est de 14 ans.
De plus, les trottinettes doivent 
circuler sur les pistes cyclables ou sur 
les routes limitées à 50 km/h, à une 
vitesse maximale de 25 km/h. Face 

aux comportements dangereux, 
la prévention ainsi que les 
verbalisations sont renforcées, avec 
des contrôles pouvant entraîner des 
amendes allant jusqu'à 135 euros  
et des saisies possibles en cas de 
récidive.
Une réglementation que fait respecter 
la police municipale, dont les effectifs 
ont été renforcés avec sept policiers 
et six Agents de surveillance de la 
voie publique (ASVP).

Face à l'usage croissant des 
trottinettes électriques, aux 
incivilités qui l’accompagnent et à 
l’ignorance de certains utilisateurs 
concernant les règles en vigueur, 
la municipalité a décidé de les 
rappeler par de la signalétique.

Rappel des règles pour les 
trottinettes électriques 
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Cette période test d’éco-pâturage a 
duré deux mois (installation mi-oc-
tobre) sur une surface totale de  
25 000 m2 et a permis à l’éleveur ovin 
retenu pour cette expérimentation de 
déplacer ses bêtes sur une dizaine de 
parcelles. Une pratique environne-
mentale qui cumule beaucoup 
d’atouts dans le cadre d’une gestion 
raisonnée des espaces verts : coût ré-

duit, préservation de la biodiversité, 
amélioration de la qualité des sols, 
réduction de l’empreinte carbone et 
du bruit du matériel de tonte, sécurité 
des agents sur des terrains acciden-
tés…

Et même si ces animaux sont aussi 
utiles que craquants, merci de ne pas 
les nourrir.

Vous les avez sans doute remar-
qués au détour d’une rue, sur un 
talus ou au pied d’un immeuble. 
Une vingtaine de brebis et 
d’agneaux est dorénavant pré-
sente à Bonneville pour tondre 
écologiquement des parcelles 
herbeuses. 

Une solution naturelle  
pour les espaces verts

environnement et nature en ville
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S'engager pour l'avenir des paysages

La municipalité, lauréate de l'appel à projets 2021  
« Plans de paysage » du ministère de la Transition 
écologique, lance un plan paysage. Ce projet vise à 
rassembler élus, habitants et usagers pour réfléchir à 
l'avenir du paysage local.

L’objectif est de valoriser les éléments naturels dans 
les projets d’aménagement du territoire et de sensi-
biliser la population à leur importance. Ce plan, qui 
couvre l'ensemble de la ville, se concentre sur la qua-
lité de vie et la préservation des milieux naturels, tout 
en limitant l’artificialisation de sols.

Le fil conducteur de ce plan est « Bonneville 2050 en 
transition », un engagement vers un avenir durable. 
Un premier atelier a été organisé en octobre avec les 
élèves de CE2 de l'école du Bois Jolivet, marquant 
ainsi le début d'une dynamique participative essen-
tielle à la réussite de cette initiative.

Un nouveau parc pédagogique 
en cours de création 

Sur l'avenue de Genève, à l'emplacement de 
l'ancienne maison Chardon démolie en décembre 
2023, un parc pédagogique de plus de 2 000 m² 
est en cours de réalisation. Ce projet vise à 
reconnecter les visiteurs avec le patrimoine 
arboricole de la région. 

Renforcer la ceinture verte
Le parc, qui intégrera des arbres fruitiers, des 
arbustes à petits fruits et des plantes aromatiques, 
offrira également des espaces de repos. Il viendra 
renforcer la ceinture verte de Bonneville, aux 
côtés des parcs Broisat, des Ramettes et de la 
Poudrière… Les travaux, commencés à l'automne 
2024, devraient s'achever début 2025.



balades insolites

Entre automne et hiver,  
la balade est colorée
Du rouge, du jaune, de l’orange, du bordeaux, du violet ou du blanc, les couleurs d’automne ont rapi-
dement planté le décor cette année. Dans les arbres et dans les plantations réalisées par le service 
Espaces verts de la mairie, le kaléidoscope de créations symétriques et de couleurs était impression-
nant, voire même reposant. 
La balade dans les rues du centre-ville ou même dans les quartiers de la ville assurait son lot de jolis 
paysages. Aperçu en images. 
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L’actualité en images

Un équipement de pointe 
pour les pompiers 

Le centre de secours des pompiers Alain Capri accueille le 
premier BEA (Bras élévateur articulé) du département, un 
équipement technologique de pointe capable d’atteindre  
32 mètres. Situé stratégiquement au centre du territoire,  
il renforcera les interventions à l’échelle départementale.  
Les sapeurs-pompiers seront formés à son utilisation, avec une 
mise en service prévue mi-décembre.
Le projet d’agrandissement de la caserne est actuellement en 
cours d’étude.

Création du conseil  
municipal des jeunes

Les élèves des écoles de Bonneville ont inauguré le conseil 
municipal des jeunes, un espace de participation active à la 
vie de leur commune. Ce conseil permet aux jeunes de 
proposer des idées, de discuter de projets en cours et de 
mener des actions liées à la jeunesse. Ils ont ainsi élu leur 
jeune maire le 18 décembre au cours du premier conseil 
municipal, en ouverture du conseil municipal de leurs aînés.
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Semaine bleue  
pour les anciens

La semaine bleue s'est déroulée du 30 septembre au 
6 octobre, sur le thème « Bouger ensemble... pour 

entretenir la flamme ». Bonneville, Ayze, Contamine-
sur-Arve et Marignier ont une nouvelle fois participé à 

cette initiative dédiée aux seniors.  
À Bonneville, l'Agora a accueilli un thé dansant 
animé, avec quiz et danse, qui a rassemblé 60 

participants. Une réunion publique sur la mutuelle 
solidaire a également permis aux seniors d’être 
informés sur ce dispositif. Un beau moment de 

convivialité et de partage pour nos aînés.
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La traditionnelle  
choucroute paroissiale

Le 24 novembre, la paroisse de l’Épiphanie a 
organisé sa traditionnelle choucroute paroissiale. 
Un rendez-vous convivial et gourmand qui, 
comme chaque année, a su ravir les papilles des 
très nombreux participants.
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35 ans de jumelage 
avec Racconigi 

En octobre, Racconigi a accueilli la cérémonie 
des 35 ans de jumelage avec Bonneville,  

un moment fort d'amitié et d'hommage aux 
pionniers de ce partenariat, Michel Meylan,  

Paul Guichonnet, Paul Chevalier et Charles Ribola. 
Un grand merci aux associations et acteurs de 

Bonneville et de Racconigi, qui font vivre ce lien  
au quotidien. Bonneville accueillera ses amis italiens 

en avril prochain pour prolonger la fête  
de cet anniversaire. Afin de poursuivre les relations 

avec nos deux villes jumelées, une association est en 
cours de création. Si vous êtes intéressé, merci de 
contacter Isabelle Thévenod à i.thevenod@ccfg.fr

Toujours plus d’animations

Balade des p’tits monstres, Festi run, soirée loup-garoup 
géant, fête du monde à l’éco-quartier, château maléfique à 
Cormand… Les rendez-vous festifs ont été nombreux ces 
derniers mois à Bonneville. L'association Festi'Bonneville ne 
manque pas d'idées pour proposer des animations 
conviviales tout au long de l'année. 

N’hésitez pas à les contacter si vous voulez participer à 
l’aventure en envoyant un mail à festibonneville@gmail.com
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L’actualité en images
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60 ans d’amitié avec Staufen

En septembre, la ville a célébré les 60 ans de jumelage avec 
Staufen, accueillant une délégation allemande menée par le 
maire Michael Benitz. Ce partenariat, fondé en 1963, incarne une 
amitié franco-allemande solide et pérenne. Les maires ont salué 
les acteurs des comités de jumelage qui perpétuent ces liens.  
En hommage, Staufen a offert une chaise atypique, désormais 
installée au parc des Ramettes et a décerné la médaille de 
l'amitié internationale à trois pompiers de Bonneville 
particulièrement engagés. Une nouvelle association  
pour poursuivre ce jumelage est en cours de création.  
Si vous êtes intéressé, merci de contacter Isabelle Thévenod à 
i.thevenod@ccfg.fr

Bonneville 2050, c’est parti !
Les réunions de concertation autour de « Bonne-

ville 2050 » se sont déroulées avec succès ! Les 
Bonnevillois sont venus nombreux pour partager 

leurs idées et imaginer l’avenir de leur ville. 
Les échanges ont été riches et se sont articulés 
autour de cinq thématiques clés : l’urbanisme, 

l’économie et l’emploi, l’environnement, une ville 
vivante et le vivre ensemble. Ainsi, ces rencontres 

ont constitué une première étape vers 
une réflexion partagée autour de différents  

enjeux. Rendez-vous bientôt pour poursuivre  
ensemble notre chemin vers une Bonneville  

durable, solidaire et dynamique !

Cérémonie du 11 novembre 

La ville a célébré la mémoire des soldats morts pour la 
France pendant la Première Guerre mondiale lors d'une 
cérémonie le dimanche 10 novembre, anticipée en raison 
de la foire de la Saint-Martin. Les élèves des écoles de 
Pontchy et du Bois Jolivet ont participé à cet hommage, 
accompagnant les discours officiels et les dépôts de gerbes. 
Un moment empreint de respect et de gratitude, célébrant 
l’esprit de paix et de liberté.
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Un parking à proximité du centre-ville
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Le nouveau parking des Gallinons, avec ses 75 
places et pergolas végétalisées, facilite l’accès 
au château et à l’éco-quartier tout en valorisant 
le patrimoine local.  
En plus d’un stationnement en zone bleue 
limité à 8 heures (à partir de 8h30) pour 
encourager la rotation, le site propose  

des abris pour vélos et une borne de recharge 
électrique.  
Ces travaux, incluant des aménagements 
paysagers et une mise en lumière du château, 
se sont achevés cet automne.  
Des toilettes publiques, prévues pour 2025, 
viendront compléter l’installation. 

Octobre rose :  
mobilisation et solidarité

En octobre dernier, sur la place de l’Hôtel-de-Ville, Bonneville 
s’est mobilisée pour Octobre rose afin de sensibiliser et collecter 
des fonds contre le cancer du sein. Au programme : activités 
sportives (canicross, marche), ateliers créatifs (peinture sur galets, 
vente de bijoux), animations culturelles et bien-être. 
La journée a permis de collecter 1 397 €, reversés aux Fées roses 
du Chal pour financer soins de confort et activités de bien-être 
destinés aux patients. Bravo aux associations et commerçants 
pour leur implication.
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L’actualité en images

Les sires montent le son

En septembre, l’esplanade du château a vibré pour la deuxième 
édition des Sires montent le son. Organisé par la ville, 
l’association Swing voices et animé par Olivier Faletto, cet 
événement a rassemblé un large public venu profiter de 
performances musicales variées dans un cadre exceptionnel. Les 
lauréats du concours Festi’voice ont ouvert la soirée, suivis d’un 
numéro de jonglage et de la performance de l’invitée d’honneur 
Julie Pietri. L’orchestre Almeras music live a clôturé la soirée sur 
une note festive, marquant une nouvelle réussite pour ce rendez-
vous convivial.

Une rentrée dans  
la bonne humeur

Le Comité des retraités de Bonneville a organisé un barbecue 
convivial pour célébrer la rentrée de septembre avec les anciens 
de la commune. Cette rencontre a rassemblé de très nombreux 
participants dans une ambiance chaleureuse et détendue. Les 
convives ont pu profiter d’un repas savoureux, entre discussions, 
retrouvailles et moments de partage Un événement qui a permis 
de renforcer les liens et de marquer le début d’une nouvelle 
année pour les retraités de Bonneville.

Un nouveau président à l’OMS

Lors de l'assemblée générale de l'Office municipal 
des sports (OMS), Luc Pourredon a officiellement pris 

la présidence de l’association, succédant à Thierry 
Fontaine. Cette soirée a aussi été l'occasion de 
remettre des récompenses aux jeunes sportifs 

talentueux et aux bénévoles qui contribuent à faire 
vivre le sport à Bonneville. Avec 35 associations 

sportives et plus de 7000 licenciés, la ville continue 
d'affirmer son dynamisme sportif. 
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À l’écoute des habitants des quartiers

Chaque année, les élus de Bonneville organisent 
des réunions de quartiers pour aller à la rencontre 
des habitants et échanger sur les projets en cours 

et à venir. Ces rencontres permettent aux rési-
dents de chaque quartier de s’informer sur les 

initiatives municipales, de partager leurs préoccu-
pations et de faire remonter les problématiques 

locales. Dans un esprit de dialogue et de proximi-
té, ces réunions offrent également l’occasion de 

discuter des solutions envisagées et des amélio-
rations possibles pour renforcer la qualité de vie 

au sein de la commune.

Nouvelle œuvre à l’Agora

Le parcours artistique dans Bonneville s’enrichit d’une 
nouvelle œuvre d’art, avec Le pas de deux, réalisation de 
l’artiste Bernard Rives.

Placée à l’avant de l’Agora, dans l’espace vert situé à 
l’intersection du boulevard des Allobroges et de l’avenue de 
la Gare, cette sculpture de plus de 3 m de haut s’ajoute aux 
œuvres, déjà présentes dans la commune : le Voyageur au 
Pôle d’échanges multimodal, le Vigneron au rond-point de 
la Côte d’Hyot, Tendres moments devant l’église Sainte-
Catherine, les différentes fresques (Sc’art à B., rond-point de 
la colonne, Pontchy…) et la toute nouvelle boîte à livres sur 
la place de l’Hôtel-de-Ville.

Ô Mazots des Monchus saison 2

Les bénévoles de l'association Lou Pontchtyots 
ont une nouvelle fois enfilé leurs tenues de ski 

fluos pour accueillir le public sur le parvis du châ-
teau les 12, 13 et 14 décembre. La deuxième édi-

tion de « Ô Mazot des Monchus » a rencontré un 
franc succès, avec des fondues succulentes ser-
vies dans une ambiance chaleureuse et festive, 

accompagnée de musique endiablée. Un grand 
merci aux organisateurs, à l'équipe dynamique de 

Lou Pontchtyots, ainsi qu'aux bénévoles du Judo 
club de Bonneville, du Rugby club du Môle et de 

l'Arve Giffre handball pour leur participation.
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L’actualité en images

Repas des aînés de la Côte d’Hyot :  
convivialité et tradition

En novembre, l’Amicale de la Côte d’Hyot a régalé les aînés du 
village avec un délicieux repas de jambon à la broche arrosé à 
l’Ayze. Cet événement, rendu possible grâce aux bénéfices de la 
soirée estivale des beignets de pommes de terre, illustre une 
belle tradition de partage. Bravo à François Grosset Bourbange 
et à son équipe de bénévoles pour leur engagement 
chaleureux.

Sécurisation du carrefour 
route de l’Épargny / chemin du Lavoir

Pour répondre aux signalements des riverains concernant des 
vitesses excessives, des travaux de voirie ont été menés. Un 
trottoir franchissable a été créé pour rétrécir la chaussée, deux 
nouveaux ralentisseurs ont été installés et des marquages au sol 
renforcent la visibilité. Une zone 30 a également été instaurée 
pour réduire la vitesse. Ces aménagements visent à sécuriser le 
carrefour et à améliorer le cadre de vie local.

Un nouveau parking gratuit

Afin de renforcer l'offre de stationnement gratuite à 
Bonneville, le parking Brasier a ouvert ses 39 places 
fin septembre, face au parking du Foirail. Comme la 

quasi-totalité des 2 500 places de stationnement (mis 
à part la place de l'Hôtel-de-Ville), la municipalité a 

tenu à laisser ce parking gratuit, uniquement soumis 
à la zone bleue d'une durée maximale de 8h, entre 

8h30 et 18h30, du lundi au samedi, hors jours fériés.
Une décision permettant également de limiter la pré-

sence de voiture-tampons sur ce parking ainsi que 
sur les parkings de la colonne Charles-Felix, des 

quais du Parquet, du Foirail et des Gallinons. 



38  M AG A Z I N E  d ’ i n fo r m at i o n  M u n i c i pa l  M AG A Z I N E  d ’ i n fo r m at i o n  M u n i c i pa l  39

Retour sur le 43e salon des peintres Savoyards

Du 5 au 13 octobre dernier, l'Agora a accueilli 
une nouvelle édition du salon des peintres Sa-

voyards, organisé par les Amis du château et de la 
Bonne Ville. Ce salon, qui a réuni 26 artistes et un 

invité d'honneur d'exception, Georges Cabot, a 
été un véritable succès. Félicitations à Dominique 

Détharré, Christiane, et toute l'équipe de l’asso-
ciation pour la réussite de cet événement. Cette 
édition a également permis de sensibiliser près 

de 300 enfants des écoles à l'art et à la créativité.

Finale de secteur de cross

En octobre, la finale de secteur de course cross, organisée 
par l'Union sportive de l'enseignement du premier degré 
(USEP) pour les élèves des écoles élémentaires et collèges 
du secteur de Bonneville, a été un véritable succès. Bravo 
aux enfants pour leur enthousiasme et leurs résultats.  
Un grand merci aux enseignants et aux parents encadrants 
pour leur soutien. L’USEP a une fois de plus contribué à 
promouvoir le sport et la cohésion au sein des 
établissements scolaires de la région.

Extension du cimetière du centre

Dans le cadre de l'aménagement de la nouvelle 
extension du cimetière du centre, des massifs et 

arbustes ont été soigneusement plantés pour 
offrir un cadre empreint de sérénité et de recueil-
lement. Sélectionnées pour leur douceur et leurs 

tons apaisants, les variétés choisies créent une 
atmosphère de calme propice à la contemplation. 

Ce nouvel espace paysager invite les visiteurs à 
un moment de quiétude et de souvenir, s'inté-
grant harmonieusement dans le paysage pour 

renforcer le sentiment de paix et de respect qui 
règne en ce lieu de mémoire.
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Mairie de Bonneville
2, place de l’Hôtel-de-Ville 
74130 Bonneville
Tél. : 04 50 25 22 00
courrier@ville-bonneville.fr

www.bonneville.fr
Accueil
Du lundi au vendredi : 9h - 12h/13h30 - 17h

Rejoignez-nous  
sur la page Facebook officielle de 
Bonneville : MairiedeBonneville 
sur l’instagram officiel de Bonneville : 
@mairiedebonneville
sur TikTok :
mairiedebonneville
sur notre application citoyenne : 
Bonneville

Vous êtes conviés à la cérémonie de  

vœux à la population
vendredi 10 janvier à 19h

au gymnase du centre sportif 
140 avenue de Staufen


